



# CALERA INFORMA

## BOLETÍN INFORMATIVO CALERA DE TANGO - 2DO SEMESTRE 2025



**Avanzamos en conectividad:**  
Más conectividad para Lonquén. Pavimentaciones, puentes y veredas mejoran la seguridad.



**Seguridad y Prevención:**  
Presencia activa en la comuna. Patrullajes que refuerzan la seguridad.



**Salud más cerca:**  
Salud con enfoque comunitario. Prevención, rehabilitación y mejor acceso a una atención digna.

### Noticia Principal

## Calera de Tango dice **NO** a la cárcel



El municipio y la comunidad defienden el territorio, la identidad rural y el derecho a decidir.



**Cultura, Deporte y Comunidad:**  
Actividades culturales y deportivas que unen a la comunidad.



**Institucional y Asociatividad:**  
Alianzas que impulsan desarrollo. Trabajo conjunto con instituciones públicas y privadas.



**Medioambiente y Sustentabilidad:**  
Reciclaje y acciones ambientales por una comuna más consciente.



Muni Calera de Tango



municdt

# Seguimos avanzando con convicción y compromiso por Calera de Tango



*Hortensia Mora Catalán  
Alcaldesa de Calera de Tango*

Queridas vecinas y vecinos:

El segundo semestre ha sido un período de trabajo intenso y avances concretos para nuestra comuna. Cada proyecto y gestión que compartimos en este boletín refleja una convicción clara: poner a las personas, la comunidad y el territorio en el centro de las decisiones.

Hemos avanzado en obras, salud, medioambiente, seguridad y vida comunitaria, gracias a una gestión planificada, al compromiso de los equipos municipales y al diálogo permanente con nuestras vecinas y vecinos. Asimismo, hemos sido firmes en la defensa de Calera de Tango, levantando la voz frente a iniciativas que

no respetan nuestra identidad ni la calidad de vida de nuestra comuna.

Creemos profundamente en el trabajo colaborativo, en las alianzas con instituciones, organizaciones, municipios vecinos y el mundo privado, cuando estas se traducen en oportunidades reales para nuestra comunidad. La asociatividad, la inclusión y la participación han sido ejes fundamentales de nuestra gestión.

Seguiremos avanzando con planificación, participación y firme compromiso con el bienestar de nuestras familias, trabajando por un desarrollo justo, seguro y con sentido para Calera de Tango.

## Concejo Municipal

### **• JORGE LORCA**

✉ jorgelorcapopelka

✉ concejaljorgelorca@gmail.com

### **• JUAN CORNEJO**

✉ juanignaciocornejoconcejal

✉ jicornejoconcejal@gmail.com

### **• ANDRÉS MORENO**

✉ ambconcejocdt@gmail.com

✉ candresmorenobenavente

### **• JUAN LOBOS**

✉ juanlobos2024

✉ concejaljuanlobos2024@gmail.com

### **• NICOLÁS VALLEJOS**

✉ nico\_vallejos\_concejal

✉ nicovallejosconcejal@gmail.com

### **• RENATO QUEZADA**

✉ renato\_quezada

✉ renatoquezadaconcejal@gmail.com



# Municipalidad de Calera de Tango manifiesta su rechazo a la instalación de una cárcel en la comuna

Durante el segundo semestre, la Municipalidad de Calera de Tango manifestó de manera categórica su rechazo a la eventual construcción de un Centro Cerrado Santiago Sur Poniente, destinado a jóvenes infractores de ley, el cual se pretende emplazar en un terreno fiscal del sector Santa Inés, dentro de la comuna.

La preocupación municipal surgió tras conocerse, a través de un boletín del Ministerio de Desarrollo Social y Familia (MIDESO), que el proyecto obtuvo Recomendación Satisfactoria (RS) para su etapa de diseño, con una asignación cercana a los \$862 millones, sin que existiera información previa, comunicación oficial ni participación del municipio en el proceso.

La alcaldesa Hortensia Mora Catalán expresó su molestia ante la falta de transparencia, señalando que Calera de Tango **no cuenta con las condiciones territoriales, de infraestructura ni de seguridad necesarias para albergar un recinto de estas características, que contempla hasta 232 jóvenes privados de libertad, y que resultaría incompatible con el carácter rural, tranquilo y familiar de la comuna.**

Desde su llegada a la administración municipal, la jefa comunal ha gestionado ante diversas autoridades nacionales alternativas de desarrollo positivo para el terreno, como áreas verdes, viviendas sociales y espacios comunitarios, iniciativas que responden a las necesidades y proyecciones de la comunidad local.

En este contexto, la alcaldesa participó en la Comisión de Seguridad de la Cámara de Diputadas y Diputados, sostuvo una reunión con el Subsecretario de Justicia y encabezó una visita en terreno junto a autoridades nacionales y regionales, instancias en las que reiteró la postura comunal y solicitó claridad, diálogo y participación efectiva en las decisiones que afectan directamente a Calera de Tango.

Como resultado de estas gestiones, se acordó financiar un diagnóstico regional para evaluar alternativas de localización para este tipo de infraestructura y realizar una evaluación más profunda del contexto territorial de la comuna.

La Municipalidad de Calera de Tango reafirma su compromiso de defender la calidad de vida, la seguridad y el desarrollo armónico del territorio.



# Avanzamos con obras concretas para una comuna más digna y conectada

Durante este segundo semestre, la Municipalidad de Calera de Tango avanzó con fuerza en la consolidación de proyectos que mejoran la conectividad, los espacios públicos y la calidad de vida en los barrios. Nuevas obras, inauguraciones y primeras piedras reflejan el compromiso por transformar el territorio, recuperar espacios comunitarios y seguir construyendo una comuna más integrada, segura y con infraestructura digna para todas y todos.



## Plaza Valle de Tango: Primera Piedra

En el marco del 22º aniversario del sector, se realizó la primera piedra del proyecto de mejoramiento de la Plaza Barrial Valle de Tango, iniciativa financiada a través del FRIL 2024, que contempla una renovación integral del espacio con iluminación, riego, paisajismo, mobiliario urbano y juegos infantiles.

La obra considera una inversión de **\$192.990.136**, marcando el inicio de la recuperación de un espacio comunitario largamente esperado por vecinos y vecinas.

## Multicancha Villa Las Hortensias

La comunidad de Villa Las Hortensias celebró la inauguración de su multicancha renovada, proyecto financiado por el FRIL 2024 del Gobierno Regional Metropolitano, con una inversión de: **\$57.849.429**.

Las mejoras incluyen cierre perimetral reforzado, nuevas graderías y sombreaderos, área de calistenia, zona de descanso inclusiva, equipamiento deportivo completo y accesibilidad universal, fortaleciendo el deporte, la recreación y la vida comunitaria del sector.



## Red de Agua Potable La Batalla: Primera Piedra

Se dio inicio oficial al proyecto de construcción de la Red de Agua Potable del sector La Batalla, obra largamente esperada que beneficiará a 54 familias.

Financiado por el FNDR del Gobierno Regional, el proyecto contempla más de 2.300 metros de tuberías, 54 arranques domiciliarios y una mejora integral del sistema, con una inversión cercana a los **\$1.900 millones**, marcando un avance histórico en dignidad y calidad de vida para la comunidad.

## Platabanda CESFAM Calera

Durante el mes de agosto comenzó la ejecución del proyecto de mejoramiento de la platabanda del CESFAM Calera, financiado por SUBDERE a través del PMU IRAL, con una inversión de **\$65.475.496**.

La iniciativa considera ordenamiento vial y peatonal, nuevos estacionamientos, pavimentos, demarcaciones, instalación de soleras, vallas y bolardos, además de una zona de calistenia abierta a la comunidad, mejorando la seguridad y accesibilidad del entorno.



# Avanzamos con obras concretas para una comuna más digna y conectada



## **Lonquén Norte (Paraderos 12-14): Vereda e Iluminación Peatonal**

Se encuentra en ejecución el proyecto de vereda e iluminación peatonal en Av. Lonquén Sur, entre los paraderos 28 y 29, financiado por FRIL-GORE, con una inversión de **\$193.317.591**.

La iniciativa considera 310 metros lineales de vereda, 16 luminarias peatonales con cableado soterrado, un cartel de acceso comunal iluminado y la renovación del refugio peatonal, fortaleciendo la seguridad y calidad del espacio público.

## **Lonquén Sur (Paraderos 28-29): Vereda e Iluminación Peatonal**

Se encuentra en ejecución el proyecto de vereda e iluminación peatonal en Av. Lonquén Sur, entre los paraderos 28 y 29, financiado por FRIL-GORE, con una inversión de **\$193.317.591**.

La iniciativa considera 310 metros lineales de vereda, 16 luminarias peatonales con cableado soterrado, un cartel de acceso comunal iluminado y la renovación del refugio peatonal, fortaleciendo la seguridad y calidad del espacio público.



## **Lonquén Sur – Sector Palermo: Vereda e Iluminación Peatonal**

Con el objetivo de mejorar el tránsito peatonal seguro, se inició el proyecto de vereda e iluminación en Lonquén Sur, sector Palermo, entre Avenida Calera de Tango y Calle Santa Inés.

La obra contempla 1.982,6 m<sup>2</sup> de vereda, la instalación de 37 luminarias LED y la reposición de una rampa existente, aportando mayor seguridad y continuidad peatonal al sector.

## **Mejoramiento de multicanchas en Villa Los Poetas y Puerta del Inca**

Se inauguraron las obras de mejoramiento de las multicanchas de Villa Los Poetas y Villa Puerta del Inca (Etapas 1 y 2), proyectos financiados a través del FRIL 2024 del Gobierno Regional Metropolitano. Las intervenciones incluyeron recambio de pasto sintético, cierre perimetral, equipamiento deportivo y áreas complementarias, fortaleciendo espacios seguros para el deporte, la recreación y la vida comunitaria en ambos sectores.



## **Estadio Municipal: Nuevas Luminarias**

Durante octubre se inauguró el nuevo sistema de luminarias del Estadio Municipal de Calera de Tango, financiado por el FRIL 2024, con una inversión de **\$174.346.900**.

Esta obra permite ampliar el uso del recinto en horario vespertino y mejorar las condiciones de seguridad, complementándose con el reciente cierre perimetral del estadio y fortaleciendo la infraestructura deportiva comunal.



# Avanzamos con obras concretas para una comuna más digna y conectada



## **Pavimentos Participativos – Villa Los Poetas – Llamado 33**

En noviembre se dio inicio a las obras de Pavimentos Participativos en Villa Los Poetas, correspondientes al Llamado 33 del SERVIU, beneficiando a diversos pasajes del sector.

Este proyecto responde a una demanda histórica de más de 30 años sin mantención, mejorando la movilidad, seguridad y accesibilidad del barrio.

## **San Agustín: Vereda e Iluminación Peatonal**

Durante diciembre se inició el proyecto de vereda e iluminación peatonal en calle San Agustín, financiado por el Gobierno Regional, con una inversión de **\$172.548.864**.

La iniciativa contempla veredas de 1,20 m de ancho, iluminación peatonal soterrada, mobiliario urbano y demarcaciones de cruce, permitiendo conectar el sector de Catemito con las viviendas de San Agustín.



## **El Copihue: Vereda e Iluminación Peatonal**

También en diciembre comenzó la ejecución del proyecto de vereda e iluminación peatonal en calle El Copihue, financiado por el Gobierno Regional, con una inversión de **\$173.739.248**.

La obra se desarrolla en la vereda norte del sector, con una extensión aproximada de 830 metros lineales, e incluye 49 luminarias peatonales, de las cuales 33 cuentan con kit de emergencia, mejorando la seguridad y continuidad del tránsito peatonal.

## **Puentes Ciclovía Lonquén**

La Municipalidad de Calera de Tango avanza en la construcción de nuevos puentes para dar continuidad a la ciclovía oriente de Camino Lonquén, entre Santa Filomena y Tanguito.

La iniciativa se desarrolla mediante un trabajo colaborativo con distintas instituciones y personal municipal, y permitirá concretar parte de los puentes proyectados para 2026, mejorando la conectividad y la seguridad vial al unir sectores históricamente interrumpidos.



## **Inicio Obras Pavimentos Participativo - Villa Las Parcelas - Llamado 32**

Durante diciembre se dio inicio a la pavimentación del Llamado N°32 del Programa Pavimentos Participativos en Villa Las Parcelas, que considera la repavimentación de diversos pasajes y calles del sector.

La iniciativa busca mejorar la conectividad y la seguridad vial, respondiendo a una demanda histórica de la comunidad y al compromiso municipal con el fortalecimiento de la infraestructura y el desarrollo territorial.

# Más acceso, prevención y bienestar para la comunidad

Durante este segundo semestre, la Municipalidad de Calera de Tango avanzó con fuerza en la consolidación de proyectos que mejoran la conectividad, los espacios públicos y la calidad de vida en los barrios. Nuevas obras, inauguraciones y primeras piedras reflejan el compromiso por transformar el territorio, recuperar espacios comunitarios y seguir construyendo una comuna más integrada, segura y con infraestructura digna para todas y todos.



## Sala de Rehabilitación Comunitaria

La Corporación Municipal de Salud de Calera de Tango inauguró la Sala de Rehabilitación en Base Comunitaria, un nuevo espacio destinado a la atención de personas mayores de 18 años con patologías neuromusculares y osteomusculares.

Este servicio cuenta con un equipo integral de kinesiólogos y fonoaudiólogos, y entrega atención mediante derivación directa desde los CESFAM, fortaleciendo los procesos de recuperación y mejorando la calidad de vida de vecinas y vecinos de la comuna.

## Olimpiadas del Adulto Mayor

Con gran entusiasmo se desarrollaron las Olimpiadas del Adulto Mayor en la cancha de Los Bajos de San Agustín, iniciativa organizada por la Oficina del Adulto Mayor junto a programas de promoción de la salud comunal.

La jornada reunió a personas mayores en un espacio de actividad física, recreación y encuentro, fomentando la vida activa, el autocuidado y la participación social, como parte del enfoque de envejecimiento activo impulsado por el municipio.



## Mesa de Seguridad y Salud

Durante el segundo semestre se realizó una nueva sesión de la Mesa de Seguridad y Salud de Calera de Tango, instancia orientada a coordinar acciones preventivas y fortalecer la protección de los equipos de salud y de la comunidad.

La jornada permitió reforzar el trabajo colaborativo entre salud, seguridad y otros actores relevantes, avanzando en protocolos y condiciones para una atención más segura y de calidad en la red de salud comunal.

## Centro TEA Comunal: Primer Aniversario

Durante el segundo semestre se conmemoró el primer aniversario del Centro TEA Comunal, espacio dedicado al acompañamiento de niños y niñas con neurodivergencias y sus familias, promoviendo la inclusión y el bienestar integral.

La actividad reunió a autoridades, equipos de salud, profesionales y familias usuarias, reafirmando el compromiso municipal con una atención inclusiva, cercana y orientada al fortalecimiento de la diversidad en la comuna.



# Más coordinación, presencia territorial y respuesta oportuna

Durante el segundo semestre, la Municipalidad de Calera de Tango fortaleció la seguridad pública y la gestión del riesgo, a través de instancias de coordinación interinstitucional, capacitación de equipos municipales, incorporación de tecnología y acciones preventivas junto a la comunidad. Este trabajo permitió avanzar en una respuesta más oportuna, planificada y cercana a las necesidades del territorio.



## Programa STOP de Carabineros de Chile

Durante el año, permanente se desarrollaron las sesiones del Programa STOP de Carabineros de Chile, instancia legal y obligatoria orientada al análisis de cifras delictuales y la coordinación de estrategias de preventión y control del delito.

Estas reuniones, que convocan a autoridades provinciales, Carabineros y equipos municipales, permiten evaluar tendencias, definir acciones conjuntas y fortalecer una gestión de la seguridad basada en datos, planificación y trabajo colaborativo.

## Consejo Comunal de Seguridad Pública

El municipio continuó desarrollando de forma periódica el Consejo Comunal de Seguridad Pública, instancia establecida por ley y orientada a coordinar y fortalecer las acciones preventivas en la comuna.

Este espacio de trabajo reúne a instituciones policiales, organismos públicos y equipos municipales, permitiendo definir prioridades, evaluar resultados y reforzar la coordinación interinstitucional en beneficio de la seguridad de vecinas y vecinos.



## Comité Comunal de Gestión del Riesgo de Desastres (COGRID)

Durante el segundo semestre se realizaron sesiones del Comité Comunal de Gestión del Riesgo de Desastres (COGRID), instancia formal orientada a la prevención, preparación y respuesta ante emergencias y desastres.

Estas reuniones permiten coordinar a servicios públicos, organismos de emergencia y direcciones municipales, fortaleciendo la capacidad de respuesta comunal y promoviendo un enfoque preventivo para resguardar la seguridad y el bienestar de la comunidad.

## Capacitación EVOC para Seguridad Municipal

En agosto, el equipo de Seguridad Municipal participó en la capacitación EVOC (Operadores de Vehículos de Emergencia), orientada a fortalecer competencias de conducción y respuesta ante situaciones críticas.

La jornada permitió reforzar habilidades de manejo táctico y control de vehículos en contextos de emergencia, como parte del compromiso municipal con la formación continua y el fortalecimiento del trabajo operativo en seguridad, gracias al apoyo de la empresa Royal Tactical. dar la seguridad y el bienestar de la comunidad.



# Más coordinación, presencia territorial y respuesta oportuna

## Coordinación en Seguridad Escolar



Durante septiembre se desarrolló una reunión de coordinación en seguridad escolar, junto a directores y representantes de los establecimientos educacionales de la comuna, con el objetivo de fortalecer la protección y el bienestar de las comunidades educativas.

La instancia permitió identificar desafíos, establecer acuerdos y proyectar acciones preventivas, consolidando una estrategia comunal de seguridad escolar con foco en la prevención y el trabajo articulado para el año 2026.

## Certificación OS14 para Funcionarios de Seguridad

Funcionarios del Departamento de Seguridad Municipal participaron en la ceremonia de certificación del curso OS14, realizada a nivel provincial y encabezada por Carabineros de Chile.

Esta capacitación fortaleció las competencias técnicas y operativas del personal, mejorando la coordinación con las policías y reafirmando el compromiso municipal con la profesionalización del trabajo preventivo en el territorio.



## Sistema de Cámaras de Seguridad en el Estadio Municipal



En noviembre se inauguró la primera etapa del sistema de cámaras de seguridad en el Estadio Municipal, fortaleciendo el resguardo de este importante espacio deportivo y comunitario.

El proyecto consideró la instalación de 25 cámaras de vigilancia, financiadas mediante el Fondo de Equidad Territorial (FET) con recursos del Royalty Minero, y forma parte de una iniciativa en etapas que permitirá ampliar la cobertura en otros sectores de la comuna.

## Campaña Preventiva “Parcelazos”

Durante noviembre se dio inicio a la campaña preventiva “Parcelazos”, orientada a informar y prevenir situaciones de riesgo en sectores rurales y parcelas de la comuna.

Esta acción busca fortalecer el autocuidado, la denuncia responsable y la coordinación comunitaria, como parte del enfoque preventivo impulsado por el municipio en materia de seguridad.



## Fortalecimiento de la Denuncia Ciudadana

Representantes de la comuna participaron en el encuentro provincial del Programa Fortalecimiento de la Denuncia, iniciativa impulsada por el Gobierno Regional junto a la Universidad de Chile.

La jornada permitió compartir herramientas y experiencias para reforzar la denuncia ciudadana, la coordinación territorial y el trabajo conjunto con organizaciones comunitarias, promoviendo una comuna más informada y comprometida con la prevención del delito.



Un trabajo constante, articulado y territorial por la tranquilidad de nuestra comuna.

## BALANCE SEGURIDAD

ENTRE JULIO Y DICIEMBRE DE 2025

### Patrullajes, prevención y respuesta oportuna



**256 Patrullas Mixtas**  
en colaboración con Carabineros



**1.274 atenciones gestionadas**  
a través del \*4200. Línea directa  
de emergencias comunales.



**52 Personas detenidas**  
Por diversos delitos, en coordinación  
con las policías.



**3.910 Placas patentes consultadas**  
con el fin de prevenir robos de vehículos.



**5 Vehículos robados y recuperados**  
gracias al monitores de cámaras y  
patrullajes preventivos.



**474 Infracciones cursadas**  
por diversas faltas en la vía pública.

## Encuentros que construyen comunidad

Durante el segundo semestre, la comuna vivió una intensa agenda de actividades culturales, deportivas y comunitarias, que fortalecieron el encuentro, la identidad local y la participación de vecinas y vecinos de todas las edades. Cada actividad fue una oportunidad para compartir, recuperar espacios de convivencia y seguir construyendo comunidad desde el deporte, la cultura y la vida en común.

**12 de julio****Expo Yoga****Julio****Campeonato comunal de cueca  
del adulto mayor****31 de julio****Entrega de Financiamiento  
FONDEVE****01 de agosto****Escuela SENADIS y CETRAM****01 de agosto****Adiestramiento Canino Carabineros****09 de agosto****Día de la Niñez**

## Encuentros que construyen comunidad



Provincial de Cueca  
Adulto Mayor



Semifinal Talento Mayor



Nacional de Cueca Adulto Mayor



Pasamos Agosto



Fiesta Costumbrista



Exposición Curso Panadería Vegana



Misa Adulto Mayor



Día de los Animales

## Encuentros que construyen comunidad



**10 de octubre**

**Inauguración Placa conmemorativa  
CESFAM Los Bajos**



**18 de octubre**

**Fiesta de la Mariposa**



**21 de octubre**

**Entrega Ayudas Técnicas a  
Niños Oficina Inclusión**



**29 de octubre**

**Mega Malón Adultos Mayores**



**30 de septiembre**

**Festival Municipal de  
la Voz Escolar**



**02 de noviembre**

**Desayuno Pastores**



**08 de noviembre**

**Corrida Nocturna NO Violencia  
Contra la Mujer**



**10 de noviembre**

**Once Deportistas Destacados**

# Encuentros que construyen comunidad.

**13 de noviembre****4° Encuentro Comunal SENDA****22 de noviembre****Carnaval Ecos de la Niñez****29 de noviembre****Teletón Plaza Cívica****01 de diciembre****Cierre Programa 4 A 7****01 de diciembre****Entrega de Aportes Navideños****03 de diciembre****Obra de Teatro en Conmemoración al Día de Las Personas con discapacidad****04 de diciembre****Masivo Talleres de Deporte****20 al 23 de diciembre****Carro de Navidad  
Entrega de dulces**

# Acciones que cuidan nuestro territorio

Durante el segundo semestre, la Municipalidad de Calera de Tango fortaleció su trabajo en medioambiente y sostenibilidad, impulsando acciones de educación ambiental, aumento de áreas verdes, gestión responsable de residuos y fortalecimiento de las capacidades operativas municipales, con foco en la conciencia ecológica y el bienestar de la comunidad.



## **Educación Ambiental en el Vivero Municipal**

Durante el segundo semestre, estudiantes de distintos establecimientos educacionales participaron en visitas educativas al vivero municipal, punto limpio y área de compostaje, como parte de las acciones de educación ambiental impulsadas por el municipio.

Estas jornadas permitieron que niñas y niños conocieran de manera práctica el trabajo en reciclaje, cuidado de plantas y gestión sustentable de residuos, fomentando hábitos responsables y una mayor conciencia ecológica desde la etapa escolar.

## **Bosque de Bolsillo en Villa Jesús**

En agosto, la Municipalidad de Calera de Tango participó en la plantación de un Bosque de Bolsillo en el Jardín Infantil y Sala Cuna Manitos de Ángel, en el sector de Villa Jesús, iniciativa impulsada por el Gobierno de Santiago.

El proyecto, desarrollado bajo el método Miyawaki, busca aumentar las áreas verdes mediante especies nativas, mejorando la calidad del aire, fomentando la biodiversidad y aportando espacios de sombra y bienestar para la comunidad.



## **10° Aniversario Asociación MSUR**

La Municipalidad de Calera de Tango participó en la conmemoración del décimo aniversario de la Asociación de Municipalidades de Santiago Sur para la Gestión Ambiental y de Residuos (MSUR), red que agrupa a 26 comunas de la región.

Ser parte de esta asociación ha permitido fortalecer el compromiso comunal con la gestión responsable de residuos, la sustentabilidad y la economía circular, avanzando de manera colaborativa hacia un desarrollo ambiental sostenible.

## **Participación en Ecofest 2025**

En noviembre, la Municipalidad de Calera de Tango fue parte de Ecofest 2025, encuentro ambiental organizado por el Gobierno de Santiago en el Parque Quinta Normal, orientado a promover la sostenibilidad y la educación ambiental.

El equipo de DAOMA presentó un stand educativo con entrega de plantas, mini composteras y material informativo sobre reciclaje, vermicompostaje y biodiversidad local, visibilizando el trabajo ambiental que desarrolla la comuna.



## Alianzas que fortalecen la comuna

Durante el segundo semestre, la Municipalidad de Calera de Tango fortaleció su vínculo con instituciones, organizaciones y vecinos, consolidando alianzas que permitieron desarrollar actividades educativas, culturales, recreativas y de emprendimiento.

Estas acciones reflejan una gestión colaborativa y abierta al trabajo conjunto, que promueve la participación, la inclusión y el desarrollo integral de la comunidad.



### Voluntariado Colegio San Benito

En julio se realizó la despedida a los estudiantes del Colegio San Benito, quienes construyeron 12 viviendas para familias de la comuna, en el marco de su proyecto de voluntariado social.

Esta labor solidaria, desarrollada en coordinación con el municipio, representa un ejemplo de compromiso y colaboración que transforma la vida de las familias beneficiadas y fortalece el vínculo entre jóvenes y comunidad.

### Paseo Pista de Hielo – Convenio con Las Condes

Gracias al convenio de colaboración con la Municipalidad de Las Condes, estudiantes de los cuatro colegios públicos de Calera de Tango disfrutaron de una jornada recreativa en la Pista de Hielo, promoviendo la integración, la convivencia y el acceso equitativo a nuevas experiencias culturales y deportivas.



### Programa de Emprendimiento y Gestión Empresarial – U. Santo Tomás

En septiembre se dio inicio al Programa de Emprendimiento y Gestión Empresarial, desarrollado junto a la Universidad Santo Tomás, que permitió crear un catálogo digital de emprendedores locales, vitrina gratuita que será administrada por el municipio.

La iniciativa fortaleció las competencias en innovación y marketing de los participantes, generando nuevas oportunidades de promoción y desarrollo económico local.

### Visita del Pintor Manuel “Totoy” Zamudio al Centro TEA

En octubre, el artista Manuel “Totoy” Zamudio visitó el Centro TEA Comunal, compartiendo con niños y niñas una jornada de pintura y expresión artística.

Esta actividad promovió la creatividad, la inclusión y la participación, generando un espacio de aprendizaje y disfrute para las familias y el equipo del centro.



# Alianzas que fortalecen la comuna



## Bus Museo Colo-Colo

En noviembre, Calera de Tango recibió la muestra itinerante del Bus Museo Colo-Colo, gestionada por el municipio, que permitió a cientos de vecinos y estudiantes conocer la historia del club más popular del país.

La actividad fue una instancia educativa, deportiva y recreativa que acercó la cultura futbolística nacional a la comunidad local.

## ETMDay 2025 – Artesanos en Encuentro Nacional

Tres artesanos de Calera de Tango participaron en el ETMDay 2025, encuentro nacional de emprendimiento, innovación y negocios, que reunió a miles de expositores y visitantes.

Su participación permitió promocionar los productos locales y posicionar la comuna en un espacio de visibilidad nacional, fortaleciendo la asociatividad y la identidad territorial.



## Malón Adultos Mayores – Caja Los Andes

En noviembre se realizó el Malón de los Adultos Mayores, organizado por Caja Los Andes con el apoyo del municipio, donde vecinas y vecinos disfrutaron de una jornada de alegría, música y convivencia.

La actividad fue un reconocimiento al aporte de las personas mayores, reafirmando el compromiso institucional con su bienestar y participación social..

## Fiesta para Niños y Niñas con Discapacidad

El 27 de noviembre se desarrolló una fiesta recreativa para niños y niñas con discapacidad, organizada gracias a la colaboración de un vecino de la comuna y el apoyo municipal a través del Programa Inclusión Por Ti.

La jornada incluyó actividades al aire libre, piscina y juegos, promoviendo la inclusión, la convivencia y el trabajo conjunto entre comunidad y municipio.



## Curso de Riego Tecnificado

A fines de noviembre se realizó el curso gratuito de Riego Tecnificado, dirigido a productores del programa PRODESAL y vecinos interesados, con el objetivo de mejorar las prácticas de uso eficiente del agua.

La capacitación permitió fortalecer conocimientos en sostenibilidad agrícola, promoviendo la innovación y el trabajo colaborativo en el ámbito rural.